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PROCES-VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE n°1 de l’année scolaire 2024/2025 
 

Du 07/11/2024 
 

 
Participants (art D411-1 du code de l’éducation) 
 

Nom et Prénom Présent Absent Remplacé si absent par 
MEMBRE DE DROIT SANS PARTICIPATION AU VOTE 
Inspecteur de l’éducation nationale :  X  

 

MEMBRES VOTANT 
Directrice de l’école/Président : Melle JOLY  X   

 
 

   

Elus :    

Maire : M. RECOULES X   

Conseiller municipal : M. GUERY X   

    

Enseignants de l’école  
(Maîtres et Maîtres remplaçants exerçant dans l’école) 

    

Mme GUERRA  X  

Mme FABRE X   

Mme DAUZOU X   

Mme LOPEZ  X  

    

Représentants des parents d’élèves élus   Suppléants des représentants 
de parents d’élèves élus 

Mme ALBINET  X  

Mme LARDAT X   

Mme GAUTHIER X   

    

 

PARTICIPANTS AVEC VOIX CONSULTATIVE(pour les sujets les concernant) 

Mme Emilie DE LA CRUZ (Interim Direction ALAE) X   

Mme BEAUJOLAIN (Coordinatrice RER)  X 

 
Ouverture de la séance par la Présidente du conseil d’école à 18H 

 
Rappel des points à l’ordre du jour : 

- Point information rentrée scolaire 2024/2025 (effectifs, répartition, …). 

- Sécurité à l’école : exercices sécurité. 

- Présentation et vote du règlement intérieur de l’école. 

- Présentation des projets pédagogiques école et RER. 

- Présentation des projets du périscolaire. 

- Demande de matériel/travaux. 

- Questions diverses. 
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1) Points d'information rentrée scolaire 2024/2025 
> Informations générales 
 
> Effectifs des élèves 2024/2025  
 

Enseignants Effectifs Total élèves 

Classe de Mmes JOLY et Mme LOPEZ 12 PS   12 MS   +1 25 

Classe de Mme Dauzou 13 GS    8 CP 21 

Classe de Mme Fabre 6 CE1   12 CE2 18 

Classe de Mme Guerra 12 CM1      14 CM2 26 

   90 élèves 

 

• Accueil de 2 nouveaux élèves à la rentrée des vacances d’Automne.  
 

• Demande de rentrée en janvier refusée, au regard des effectifs de PS/MS.  
 

• Le décloisonnement est maintenu quotidiennement de 14h à 15h pour l’ensemble des GS pris en 
charge par les enseignantes de PS/MS.  

 

• L’équipe enseignante est assistée d’une ATSEM (personnel mairie) et de 2 AESH à temps plein pour 
l’accompagnement des élèves en situation de handicap (8 enfants à besoins particuliers). 
 

• Pas de candidature de service civique cette année. Normalement 2 stagiaires mineurs seront 
accueillis sur l’école cette année. Mme FABRE recevra, comme chaque année, à partir de janvier, une 
stagiaire enseignante, tous les mardis jusqu’à la fin d’année.  
 

• L’équipe remercie les parents pour les dons à la coopérative de début d’année.  
 
 
2)  Présentation des projets pédagogiques 2024/2025. 
 

Projets/Evénements pédagogiques de l'école 
 

EDD (Education Développement Durable) : Plusieurs actions sont reconduites. 

• Les élevages de poules et cochons d’Inde dans la cour de l’école. 2 tortues de terre dans la classe de 
CM et un poisson chez les CE.  

• La collecte des bouchons en lien avec l’association « Les bouchons d’amour ». La poubelle est 
toujours dans le couloir. C’est une maman d’élève qui se charge de la logistique. L’équipe l’en 
remercie.  

• Le jardin Louinou (ornemental) : Volonté de participation des classes au projet municipal 
d’aménagement du futur jardin ornemental à l’entrée du village (chemin de Mussac). L’école 
envisage une labellisation de l’école « refuge LPO » (Ligue Protection des Oiseaux) (en cours). 
Difficultés rencontrées par les équipes pour la mobilisation de bénévoles habitants sur ces jardins.  
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Projets actions artistiques/culturels : 

• Spectacle de théâtre FOL (Fédération des Œuvres Laïques du Tarn): Classes de PS à CM2. Deux 
spectacles au programme sur l'année. 

• Médiathèque : L’équipe remercie l’implication de l’équipe de la médiathèque, tant pour l’animation 
que les recherches sur différentes thématiques. Emprunts de livres via le réseau de la médiathèque 
(Toutes les classes de l’école). 
- Participation au projet littéraire national « Les incorruptibles » (Maternelle, GS/CP et CE) 
- Travail « 1 auteur par période » (CE) 

• CE : voyage Berlats du mois de Septembre. Tout s’est très bien passé, beaucoup d’activités ont été 
proposées. L’enseignante souligne la qualité des activités et des intervenants, notamment 
l’apiculteur. Au programme veillées, cuisine des truites pêchées, balade en forêt, visite d’une 
chèvrerie, animations biodiversité, randonnée, soirées. Très bonne cuisine amenée à chaque repas 
par le biais d’histoires sur les ingrédients proposés.  
La classe de CE continue cette année son projet avec la MARPA ainsi que sur la guerre d’Espagne.  

• GS/CP : Projet équitation sur 10/12 séances, aux écuries Equimel. Atelier pansage, monte. Ce projet 
se déroulera sur la fin de l’année scolaire, en période 4 et 5.  

• CM : La classe de CM voyagera à Paris cette année. En lien avec ce voyage et le projet Caraïbes les 
élèves réaliseront un slow motion à partir d’un scénario écrit par leurs soins (montage vidéo à partir 
de photos séquentielles). Mme GUERRA remercie le papa qui a fabriqué le studio vidéo en bois.  

 

EPS :  

• Cycle piscine : Changement cette année, à la demande des enseignants de la circonscription, 2 
séances par semaine sur une durée de 4 ou 5 semaines. Pour faciliter l’organisation des parents, un 
groupe téléphonique va être créé permettant une meilleure circulation de l’information. Nous 
remercions les parents ayant passé l’agrément qui participeront à l’accompagnement des classes. 
(Classes CE et CM). Nous rappelons aux parents délégués l’importance de parents accompagnateurs 
sur ces activités sportives. Le manque de parents agréés entraine l’impossibilité de partir en séance.  

 

Projets collectifs : 

• Projet collectif de vente de sapins de Noël organisé par les élèves et les enseignants de l’école pour 
le financement du voyage à Paris.  
 

• Projets caraïbes : Evoqué lors des précédents conseils d’école. Ce projet allie musique, spectacle, 
cuisine, festivités de noël, festivités de carnaval, culture, et correspondance avec une classe de la 
Martinique. Les interventions avec Emilie BOURGEOIS de ComboKarib ont commencé et se déroulent 
pour le mieux. L’équipe remercie les parents présents et l’APE pour leur participation à la première 
journée cuisine sur le thème des caraïbes, qui a été couronnée de succès.  

 

Projets/Evénements du RER (réseau d'écoles rurales) du Pays Vert. 

 

• Projet radio : 3 classes de Valdériès 

• Intervenante occitan (prof du collège) : 3 classes de Valdéries.  

• Les élèves ont à ce jour participé au cross du collège. Dans le cadre du cross, l’équipe remercie 
l’ensemble des parents, pour leurs dons et les accompagnateurs, qui ont contribué à la réussite de 
l’événement. Les restos du cœur ont remercié l’ensemble des familles.  
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3) Le règlement intérieur. 
 

Après lecture du règlement intérieur, il a été procédé au vote. Le règlement est voté à l’unanimité 
des membres réunis. 

Nous rappelons l’existence d’un onglet jeunesse sur le site de la mairie de Valderies dans lequel les familles 
peuvent consulter les documents administratifs relatifs à l’école https://www.mairie-valderies.com/ 
Les familles recevront dans le cahier de liaison les documents suivants : Le règlement intérieur, la charte de 
la laïcité et la charte du parent accompagnateur. 
Ces documents devront être lus et signés par chaque famille. 
 
 
4) Sécurité à l'école. 

1er exercice incendie, réalisé le 17/09/2024 

Bilan : Sonné depuis la cantine. Bonne conduite de l'exercice et respect des consignes de sécurité. 
Conclusion : problème d’arrêt de l’alarme sur le boitier central situé dans l’aile CE/CM. Recherches 
complémentaires à faire en lien avec la mairie pour la gestion de cette centrale sécurité incendie.  
 
1er exercice PPMS avec scénario « attentat-intrusion / Confinement barricade silencieuse », réalisée début 
octobre avec une employée de la mairie en observateur.  
Bilan : Un groupe d’élève de CM était dans une salle du bas, avec une enseignante RASED. Ils n’ont pas 
reconnu le signal et sont sortis. Travail à refaire avec les élèves sur la reconnaissance du signal. Affichage des 
consignes de sécurité et protocole dans les salles du bas.  
 
5) Relation école/mairie (travaux, demandes spécifiques) 
 

• Depuis le début de l’année, les menus travaux sont demandés et effectués au fur et à mesure des 
besoins. L’équipe remercie la mairie pour sa réactivité.  
 

• Concernant les plus gros travaux, l’équipe remercie pour les gardes corps de la classe de PS/MS, pour 
l’installation de la structure et pour les placards de CE et CM  

 
 
6) Périscolaire 

• Augmentation des effectifs surtout sur les petits. Les animateurs notent une fatigabilité des enfants 
rentrés en Septembre. Le conseil se questionne sur la mise en place d’une sieste plus tôt, pour 
respecter au mieux le rythme physiologique de l’enfant.  

• Chez les grands, l’équipe du périscolaire fait part de problème de communication entre les grands et 
de violences verbales. Un travail au long cours est fait et l’équipe enseignant en prend note, dans le 
but de faire action commune.  

• L’équipe de l’ALAE se joint à l’équipe enseignante sur le projet caraïbes et participe aux moments 
cuisine, par la conception de mets vendus aux parents.  

• Une rencontre entre l’ALAE, la Directrice de l’école et les FRANCAS d’Albi a eu lieu, ayant pour thème 
la connaissance et la solidarité envers Haïti, pays des caraïbes. Une intervention sera probablement 
prévue dans le courant de l’année.  

• Alerte incendie sur le temps méridien réalisée début octobre. L’équipe d’animateurs et d’enfants ont 
suivis le protocole.  Quelques ajustements sont à prévoir pour les suivantes.  
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• Cette année pas d’activité foot, l’Alae part sur un projet important d’olympiades sur les 2 écoles 
(Garric et Valderies).    

• Au moment de l’AG de l’association qui s’est tenue en octobre, le bureau s’est retrouvé sans 
Présidente. Cela mettait en péril l’association et les postes des salariés. Les salariés de l’association 
se sont mobilisés auprès des parents pour expliquer la situation. Mobilisation des parents en 
suivant, une vingtaine de parents se sont engagés dont 6 au bureau. Pour rappel, l’association 
SegaLiens c’est plus de 330 familles adhérentes et des besoins de bénévoles pour le fonctionnement 
de l’association.  

• Une importante réhabilitation des locaux commence dans les locaux de l’association dans le but de 
devenir un vrai centre de loisirs.  

 
 
7) Questions/informations diverses 

Questions/Remarques des parents : 

• Sapins : Concernant la livraison des sapins. L’équipe a décidé le décalage des sapins, en raison de la 
perte des épines à l’approche des fêtes de Noël, si la livraison était trop tôt.  

• Cantine : Suite à une question sur les portions servies, l’ALAE rappelle que le premier service dans 
l’assiette est pour goûter (d’où petites quantités) mais l’enfant peut se servir une deuxième fois. 
L’équilibre alimentaire se pense sur l’intégralité du repas, de l’entrée au dessert. Les animateurs font 
attention à cela. La directrice de l’ALAE se tient à la disposition des parents en cas de questions ou de 
compléments d’informations. 

• Les parents clôturent la séance par une remarque positive sur le climat, « la communication et la 
bienveillance » dans les relations Ecole / Parents.  

 
A épuisement de l’ordre du jour, clôture de la séance  

par la Présidente du conseil d’école à 19h40 
 
 
 

La présidente, directrice d’école, La secrétaire de séance, 

Melle JOLY Mme DAUZOU 

 


